

La virtud de nuestro régimen radica principalmente en su fe y su tenacidad para crear.

FRANCO



# Imperio

Año XI • Número 2948 • ZAMORA • Domingo 7 de Julio de 1946 • Precio del ejemplar 40 céntimos



HOY  
POSTULACION PARA  
Auxilio Social

## El Caudillo trabaja incansablemente para mejorar la situación económica de los españoles

### En el sur de Francia se persigue sañudamente a los exilados españoles

Principalmente a los que se mantienen desafectos al partido comunista

BARCELONA, 6. (Exclusivo de Logos).—En el sur de Francia donde residen gran número de exilados españoles, se ha desencadenado una extraordinaria persecución contra los españoles desafectos a los comunistas. Está dirigida por el célebre sujeto, a sueldo de Moscú, Indalecio Cortés, que durante la época roja tuvo una destacada intervención en España. Ha llegado a tal extremo la persecución que el jefe de extranjeros de la prefectura de los Pirineos orientales, llamado José Decló, se ha negado a firmar más detenciones de los refugiados españoles, cosa que ha motivado su inmediato cese y detención porque los comunistas también le acusan de estar al servicio del General Franco. Asimismo se ha recrudecido la persecución religiosa hasta tal extremo que el canónigo francés de Perpignan, doctor Alberto Roger, lo condenaron hace pocos días públicamente. El doctor Roger, mantenía cordiales relaciones con los republicanos moderados y su domicilio es frecuentado por el alcalde de Barcelona, Pi y Suñer, y otras personalidades exiladas. La situación de los rojos españoles que no quieren someterse a las consignas de Moscú es insostenible y son muchos los que desean regresar a la Patria.—Logos.

## Servicio aéreo trasatlántico España-Suramérica

### En el primer vuelo de prueba han salido para Villa Cisneros los ministros de Industria, Hacienda y Agricultura

MADRID, 6.—Esta mañana a las dos ha salido del aeródromo de Barajas con dirección a Villa Cisneros en el avión gigante recientemente adquirido para realizar el servicio trasatlántico España-Sudamérica, los ministros de Industria y Comercio, Agricultura, Hacienda, subsecretario de Hacienda, subsecretario del Ministerio del Aire, generales Aynat y Longoria, directores generales de Usos y Consumos, Contribuciones, Protección de Vuelo, Aviación Civil y de Líneas aéreas, presidente del Consejo de Administración.

A despedirles acudió numeroso público que les hizo objeto de grandes pruebas de simpatía.

La primera etapa del vuelo será Madrid-La Agüera.—Logos.

### ORGANIZACION DE LOS SERVICIOS AEREOS ENTRE VIGO Y MADRID

VIGO, 6.—Se halla en esta ciudad un técnico de la compañía "Iberia" para organizar los servicios aéreos entre Vigo y Madrid. Los viajeros irán en coche hasta Santiago, en cuyo re-

### TRABAJADORES AGRICOLAS

Tus dudas sobre si tienes o no derecho al Subsídio Familiar podrás resolverlas rápidamente consultando a la Delegación del Instituto Nacional de Previsión en la capital de tu provincia o al correspondiente local de la Obra Sindical «Previsión Social».

### Para abaratar la vida de las clases modestas serán rebajados los precios de la mayoría de los artículos

### Inmediatamente comenzará la mejora en la alimentación empezando por aumentar en 150 gramos la ración de pan

MADRID, 6.—El ministro de Educación Nacional en su ampliación del Consejo de Ministros reunió esta mañana a los periodistas en su despacho oficial a quienes les dijo que conviene insistir en la falsedad de la noticia propalada en los medios extranjeros acerca de que España abriga propósitos para exportar parte de su cosecha con objeto de adquirir divisas. Desgraciadamente—dijo el señor Ibáñez Martín—España no se encuentra en condiciones de tal determinación que por otra parte haría con gusto en beneficio de los pueblos de Europa. De todos es conocido—añadió—la situación de España que ha sufrido en los tres últimos años cosechas deficitarias que han culminado en la del año 1945 que fué la más grave en lo que va de siglo. Por tanto debe desmentirse rotundamente que España piense exportar nada de su cosecha, pues toda la necesidad para alimentar a los españoles.

Preocupación preferente del Gobierno ha sido—continuó el

ministro—durante esta etapa, ver de aumentar la alimentación de los españoles cosa que va a poder ser lograda inmediatamente. El Gobierno espera conocer la realidad de la actual recolección e inmediatamente se comenzará a aumentar proporcionalmente la ración de pan que para las cartillas de tercera se iniciará con un aumento de 150 gramos, completándose la ración en 250 gramos y que se ampliará a las de segunda y en general a toda la alimentación de los españoles. Todo ello—insistió el ministro—responde a un concepto claro de una política económica llevada al mejor servicio de todos los españoles y que tiende a cubrir la necesidad de abaratar la vida en términos que sea lo mejor posible para las clases media y modesta. Es indispensable, asimismo, rebajar los precios de la mayor parte de los artículos. Unos para ponerlos en consonancia con los precios medios de carácter internacional de los países de economía normal y todos para que salgan de la situación a que fueron llevados por las circunstancias excepcionales, tanto internas como exteriores. En estas tareas el Gobierno está seguro de verse asistido por todos los españoles, pero singularmente por los productores, más que nadie obligados a apoyar una política que en definitiva es buena para todos y que mejorará notablemente la situación económica de España.

Conviene que España entera sepa que el Caudillo trabaja incansablemente en esta gran empresa de mejorar la situación económica de los españoles, que como siempre su preocupación es la que ha inspirado todas las medidas de gobierno.—Logos.

corrido invertirán dos horas aproximadamente, y el avión les llevará a Madrid en dos horas y media. Esta línea tendrá enlace con la de Palma, Barcelona y Valencia. El técnico ha conferenciado hoy con las autoridades locales y algunos particulares, con el fin de tratar de la rápida puesta en marcha del servicio y ha salido muy bien impresionado. Créese que el servicio será inaugurado en el corriente mes y ha despertado la consiguiente alegría en toda la región.—Logos.

### ENTRO EN VIGO LA FLOTTILLA DE GUERRA ESPAÑOLA DEL NORTE

VIGO, 6.—A las once de la mañana entró en este puerto la flotilla de guerra de la escuadra española del Norte, compuesta por los siguientes buques: crucero "Canarias", que enarbola la insignia del vicealmirante jefe de la flota don Cristóbal González Aller; "Almirante Cervera", y los destructores, "José Luis Díez", "Ciscar", "Sánchez Barcátegui", "Almirante Antequera", "Almirante Valdés" y "Jorge Juan".

Estos buques quedaron anclados en el muelle de trasatlánticos y permanecerán aquí hasta el lunes de donde saldrán para Marín, a fin de asistir a las fiestas de la Virgen del Carmen, que se celebrarán el día 16.—Logos.

## Molotov llama la atención de sus colegas sobre la posibilidad de una guerra civil en Italia

### Pidiendo que sea examinada la situación política interna de la península

### Para protestar de la decisión sobre Trieste y Venecia Julia, los italianos han organizado grandes manifestaciones

PARIS, 6.—En la reunión de los ministros de Asuntos Exteriores de las cuatro grandes potencias aliadas, celebrada el sábado por la tarde, han surgido nuevos indicios de que Molotov desea examinar la situación política interna de Italia. Al comenzar la Conferencia el ministro soviético llamó la atención de sus colegas de la posibilidad que estallara la guerra civil en Italia y pidió sea examinada la situación, con el fin de adoptar las medidas pertinentes en caso de que se considerase efectivo el peligro de una lucha interna en el citado país. Las delegaciones de Gran Bretaña, Estados Unidos y Francia hicieron constar ya a Molotov que estudiarían el "problema italiano" después de examinar las cuestiones de Alemania y Austria, consideradas como más importantes. Desde entonces, el ministro ruso no insistió hasta la reunión de hoy, en que ha vuelto a proponer el examen de la cuestión.—Efe.

También Molotov usa del veto con gran irritación de Bevin

PARIS, 6.—La Conferencia de los ministros de Asuntos Exteriores no ha hecho hoy ningún adelanto sobre la forma a seguir en las invitaciones para la Conferencia de la Paz. Se ha vuelto sobre el tema de si China debe tomar parte o no en la tramitación de invitaciones a los veintinueve países. En el curso de las cuatro horas con cuarenta y cinco minutos que ha durado la sesión de hoy, en medio de una discusión irritante, Bevin ha declarado que se había llegado a un acuerdo entre los «cuatro grandes», sobre la apertura de la Conferencia el día veintinueve de julio, pero que por el ejercicio del veto por parte del ministro de Asuntos Exteriores soviético Molotov, vir-

tualmente se estaba volviendo atrás de ese compromiso.—Efe.

Molotov rehusó categóricamente cursar las invitaciones para la Conferencia de la Paz

PARIS, 6.—El secretario de Estado norteamericano, Byrnes, insistió en que él jamás discutirá las reglas de procedimiento para la Conferencia de la Paz mientras no quedase bien claro que tales reglas solamente tendrán valor de meras sugerencias y no de formas obligatorias para la Conferencia o para los Estados Unidos. Molotov rehusó categóricamente cursar las invitaciones para la Conferencia mientras las reglas de procedimiento no sean discutidas y aceptadas por los «cuatro grandes». Byrnes y Bevin insistieron acaloradamente en que los «cuatro grandes» no estaban autorizados a aceptar las reglas de procedimiento. Sigue en cuarta pág. tercera col.

## Eden dirige un duro ataque al Gobierno laborista en un discurso pronunciado en Wellington

### Tachándole de incapacidad para resolver asunto tan esencial como el de alimentación

LONDRES, 6.—Anthony Eden, ex-secretario de Foreign Office, ha pronunciado en Wellington (Shropshire) un discurso de duro ataque al Gobierno laborista, al que acusa de haber mostrado una lamentable incapacidad en la resolución de los asuntos más esenciales, como es el de la alimentación. A este propósito, Eden dijo que el Gobierno debe explicar mejor qué es lo que ha determinado la escasez de trigo originaria del racionamiento del pan. También atacó a los laboristas en la cuestión de la vivienda, haciendo resaltar que al cabo de un año de terminada la guerra no han sido levantadas en toda Gran Bretaña más que cien mil nuevas casas permanentes. En fin, el prohombre conservador afirmó que el Gobierno se deja guiar por fines ideológicos y no por la preocupación de atender a las necesidades más urgentes del pueblo, siendo la propuesta de nacionalización de la industria siderúrgica, que no se funda, dijo, en ninguna razón económica, la muestra más evidente de ello.—Efe.

Tsaldaris y Bevin estudian los problemas griegos

LONDRES, 6.—Constantin Tsaldaris, primer ministro griego, que visitará al primer ministro británico, Clement Attlee, durante su permanencia en Londres, ha visitado al ministro de Asuntos Exteriores británico, Bevin, en París y durante la conferencia celebrada con él, trataron acerca de las demandas griegas, Conferencia de la Paz y problemas generales de reconstrucción. En Londres, discutirá la cuestión del referéndum, pero el motivo principal de su viaje es el de discutir acerca del establecimiento de relaciones político-económicas a largo plazo con los miembros del Gabinete británico. Grecia desea también el intercambio de comercio con Gran Bretaña y

### "EL REGIMEN BRITANICO EN NUESTRO PAIS ESTA EN LOS COMENZOS DEL FIN"

BOMBAY, 6.—El pandit Cawahalal Nehru ha tomado posesión oficial de la presidencia del Congreso Nacional Indio. En su discurso a la Asamblea, con motivo de haber asumido el cargo, el pandit dijo que la India está en los umbrales de la libertad: «El régimen británico en nuestro país está en los comienzos del fin. Este es el momento más delicado de la historia de la India, y debemos estar preparados a enfrentarnos con nuevos problemas, con el hambre y con otros muchos de carácter económico. En Africa del Sur se ve atacado nuestro honor por las diferencias raciales en perjuicio de nuestros nacionales. Somos de siempre amantes de la libertad y contrarios a todos los imperialismos: el británico y otros cualesquiera».

A continuación, el anterior presidente, doctor Maulana Abul Kalamazad, presentó una moción a favor de la aceptación del plan británico a largo plazo sobre la constitución de la India, diciendo que si fuera rechazado, acaso no volviera a presentarse en el futuro otro que resultase aceptable. La apoyó Patel afirmando que con arreglo a ese plan, la transmisión de poderes se hará pacífica y suavemente.—Efe.

el obtener abastecimientos de este país, destinados a su rehabilitación. El ministro griego de Hacienda, Helmis, y el subsecretario de Reconstrucción, Allianes, que se encuentran actualmente en la capital británica, participarán en las conversaciones.—Efe.

Llegó a Londres el primer ministro griego

LONDRES, 6.—oConstantino Tsaldaris, primer ministro de Grecia, ha llegado a Londres en avión desde París. En el momento de pisar tierra británica ha dicho: «Siento un gran placer al estar en suelo inglés, y en el país de la libertad parlamentaria. La tradicional amistad entre Gran Bretaña y Grecia se ha fortalecido durante la última guerra, por el hecho de que nuestros dos pueblos salvaron las horas más negras solos y unidos por el espíritu de la más fiel camaradería. Como jefe del primer Gobierno griego elegido libremente después de la guerra, es para mí un privilegio y un honor traer al pueblo del Reino Unido un fraternal saludo de la nación griega».

El primer ministro griego visitó en París a los «cuatro grandes».—Efe.

## DE LO DICHO NO HAY NADA

### ARRUZA TOREARA CON ROVIRA EN MALAGA

MALAGA, 6.—Según un rumor que circula con insistencia se da por seguro que el diestro Carlos Arruza toreará en las corridas de la feria malagueña, el próximo mes de agosto. También actuará el argentino Rovira.—Logos.

## EE. UU. y Gran Bretaña se opondrán a que pase al Consejo de Seguridad el problema de Palestina

### En contra de la petición hecha por el partido comunista británico de que sea debatido en la O. N. U.

LONDRES, 6.—Los delegados británicos y norteamericanos que van a discutir la cuestión de Palestina se opondrán a cualquier intento de que el asunto pase al Consejo de Seguridad de la O. N. U., según se declara en los círculos competentes de la capital inglesa. El partido comunista británico ha publicado una declaración en la que se pide que el problema de Palestina sea discutido por el Consejo de Seguridad, al mismo tiempo que exige la libertad de los dirigentes judíos detenidos o que sean juzgados inmediatamente. Pone también de relieve las necesidades de que los judíos de Europa sean trasladados a Palestina.

Refiriéndose a esta declaración, un portavoz del Foreign Office recordó las recientes manifestaciones del primer ministro, Attlee, según las cuales Inglaterra necesitaría la ayuda militar norteamericana en el caso de que accediese a permitir la entrada en Palestina de cien mil judíos.—Efe.

Paracaidistas británicos buscan el lugar donde estuvieron secuestrados sus oficiales

JERUSALEN, 6.—Los paracaidistas de la Sexta División aerotransportada británica han irrumpido en el lugar donde estuvieron secuestrados sus oficiales. Sigue en cuarta pág. quinta col.

# Memorias de una ex-marxista

Llegó el momento de nombrar presidente para la República de Trabajadores de todas clases, y cuando la mayoría de los españoles esperaba ver elegido a Lerroux, el único jefe republicano español consecuente toda la vida con sus ideas, los socialistas, con su inmensa mayoría, decidieron la elección en favor de Alcalá Zamora, antiguo monárquico, blando y conservador.

Nadie se explicaba aquello, sino los dirigentes marxistas. Al pueblo se le dijo que se prefería a Alcalá Zamora por ser más serio que Lerroux, y que éste era un ambicioso sin escrúpulos; pero la realidad no era esa.

En busca de una explicación hablé con Largo Caballero, que me dijo que se daba a todo el mundo, y yo, naturalmente, no me creí. Fue Wenceslao Carrillo, con quien siempre tuve estrecha amistad, quien me descubrió la verdad; Largo Caballero esperaba ser, con Alcalá Zamora, presidente «in partibus» de la República, cosa que al P. S. convenía sobremedida, y con Alejandro Lerroux no cabía tal posibilidad, pues no había los motivos que mediaban con el cacique andaluz.

Este no cesaba de repetir a Largo Caballero: «Don Paco, yo a usted le debo la vida». Arrancaba tal gratitud de un hecho ocurrido en el tiempo de su prisión en la Cárcel Modelo, al que se dió una significación siniestra.

Una noche llamaron al teléfono a Alcalá Zamora. Un funcionario le dió el aviso, y como el llamado mostré cierta desconfianza, Largo Caballero se brindó a acompañarme a través de los patios de la prisión, hasta llegar a las oficinas donde el teléfono estaba instalado. Al llegar a dicho lugar e intentar la comunicación, nadie estaba al otro lado del hilo telefónico, bien porque el que llamaba se hubiese cansado de esperar, bien por otra cualquiera causa, y de esto deduje el miedo de don Niceto que alguien quería atacar contra su preciosa existencia, frustrando el siniestro intento la presencia de Largo Caballero. De ahí el ascendente de esto sobre Alcalá Zamora, y la repetición de las frases de gratitud al dirigente socialista.

—Don Niceto es débil de carácter —añadió Carrillo— Además, está muy inclinado a lo nuestro. Fíjate bien si es importante que sea él presidente de la República, en vez de Lerroux, que está hecho un burguesazo.

El P. C. también votó a Alcalá Zamora, siguiendo instrucciones de Moscú.

A pesar de los esfuerzos de Bela Kun, no se había logrado la fusión de los dos partidos marxistas, y finalmente las juventudes se habían fusionado siguiendo las instrucciones de la célebre carta de Dimitroff; pero el P. S. permanecía inmovilizable a las voces de las señoras comunistas, a todos los actos de coacción y a la ofensiva desencadenada contra la República.

Entonces la U. R. S. S., debidamente informada por su plenipotenciario Posemberg, decidió cambiar de táctica para captarse a los dirigentes socialistas, sobre todo a Largo Caballero, y tener así, en la presidencia de la República, la influencia necesaria que garantizase la libertad de acción. Consecuentes con este plan ordenaron a sus afiliados votasen a

## III EL LENIN ESPAÑOL

Por qué fué presidente Alcalá Zamora.—Rusia jalea a Largo Caballero.—La J. S. U. y la «carta de Dimitroff».—Escisión en el P. S.—Snobismo de señores comunistas.—La F. E.—Escándalos y crímenes en la calle

Por Regina GARCIA

Alcalá Zamora, como así lo hicieron, con gran asombro de la opinión pública, que vió cómo los comunistas preferían a un «monárquico», contra un republicano de historia.

La J. S. U., siempre a las órdenes de Moscú, comenzó a jalea a Largo Caballero.

Yo he asistido a varios actos organizados por dicha Juventud, uno de ellos en las Escuelas de Veraco, organizadas en campamento, y escuché de labios de Caballero uno de los discursos más subvivos y comunistas. Nos dijo, entre otras cosas, que «confiaba en que la juventud impulsaría briosamente a la República hacia su destino, que para nosotros era la república social, pues si la burguesía era una meta para los republicanos, para los marxistas no podía ser más que un medio».

Al final del acto, los jóvenes le vitorearon llamándole el «Lenin español» cosa que se repitió en actos sucesivos, y que Largo Caballero llegó a creer, con ilusión de senil vanidad. Llegó a tanto la identidad de Largo Caballero y los socialistas extremistas con los comunistas, que al reclamar el P. C. para sus afiliados puestos de representación, sin dilación les fueron concedidos, aunque para ello hubo de lesionarse intereses de viejos socialistas, que los desafiaban, y que enfurecidos al verse desposeídos de ellos, arremetieron contra Largo Caballero y los comunistoides, sumándose al grupo de seducidos varones, que acudidos por Besteiro se opusieron a las corrientes bolcheviques dentro del P. S., queriendo conservarlo con la traza patriarcal de tiempos de Pablo Iglesias.

La vieja escisión se agravó en términos tales que trascendió al exterior, y cada grupo se anexionó uno de los diarios que en Madrid publicaba el P. S. Los caballeristas tenían como órgano a «El Socialista», mientras los disidentes utilizaban «Claridad», desde cuyas columnas insultaban a sus correligionarios, con gran regocijo del público neutral, que siempre goza cuando ve, que alguien le saca a plaza los trapos sucios.

Esta rivalidad era azuzada por el P. C. en su afán de absorber la mayoría de P. S. y anular a los recalcitrantes, como en Rusia había ocurrido en vísperas del triunfo bolchevique sobre los desdichados mencheviques, y al mismo tiempo se destacaron elementos inteligentes, que hicieron su labor entre la juventud universitaria y deportiva.

Surgió entonces, entre los muchos de las clases pudientes, un nuevo snobismo ideológico; un comunismo literario, tipo Tolstói, el que se opuso a una nueva teoría social y política, propugnada por un nuevo partido juvenil de gran contenido espiritual y fuerza dinámica; la Falange Española, fundada y animada por José Antonio Primo de Rivera.

Los fanáticos pronto tuvieron también su órgano de opinión que ellos mismos vendían en plena calle y los vendedores de «F. E.» y los de «Revolución», órgano de la J. S. U., cada vez que se encontraban en la vía pública, se zurraban de lo lindo; más como esto no era suficiente para restar ánimos a los paladines de la nueva doctrina, el comunismo decidió emplear contra ellos sus armas propias y menudearon los asesinatos ya no solo contra los vendedores, sino contra los simples lectores de «F. E.», como aconteció al estudiante Matías Montero, asesinado por la espalda cuando iba camino de su casa, tranquilamente, leyendo un número del periódico de su recién fundado partido.

Tal era entonces la acción e influencia del comunismo internacional en España, que aún cuando poderosa, nada fué comparada con la que más adelante había de ejercer.

(Especial para IMPERIO).  
Prohibida la reproducción.

EL MARTES  
ESPAÑA REACCIONARIA  
Desórdenes y demagogia.—La Solara, Castilblanco y la Nelken.—Cristeras y diabladas.—Elecciones 1933-34  
CAPÍTULO CUARTO DE LAS «Memorias de una ex-marxista»

# CUANDO PASAN LAS ESPIGADORAS LA GAVILLA DE RUTH

La acción de las laboriosas espigadoras que siguen a los segadores recogiendo una a una las espigas abandonadas entre los surcos, se parece a la obra perseverante del que ahora, salvando, moneda a moneda, la cantidad que estaba destinada a ser devorada por los caprichos y el superfluo.

Han de ser los humildes, los menesterosos, los que se han de beneficiar de la gavilla formada con las espigas perdidas en el rastrojo como han de ser los desheredados de fortuna, los que aprovecharán los resultados de esa previsión ejercitada desde los primeros años de la vida; a lo que tanto pueden ayudar también los afortunados, los que por mandato divino han de dejar la gavilla perdida para el que viene detrás; porque son muchas las espigas que se pierden sin ser aprovechadas.

En el «Libro de Ruth», Antiguo Testamento, se puede leer la historia de esta bella espigadora, episodio de una gran fragancia idílica.

Cuando comenzaba la siega llegaban a Belén, Ruth, la moabita, y su suegra Noemí, a la que no quiso

# EL ETERNO FEMENINO A TRAVES DE LA HISTORIA

Por Angel DOTOR

(De la Real Academia H.ª Americana)

Gran aportación a la tarea popularizadora de los vados temas culturales es la que rinde hoy y la casa Ediciones La Estampa su admirable «Historia Ilustrada de la Mujer», que no vamos en concepto como una de las obras más excepcionales y llamadas a ejercer positivo influjo en la educación de las masas.

Si se considera, ante todo, que en carrea un singular y depurado oteo del panorama evolutivo de los costumbres en relación con el papel ejercido en la vida por la compañera del hombre, y, además, un estudio magistral del proceso elevador de la misma como exponente del avance de la cultura intelectual, moral y social de la especie, no nos parecerán exagerados los ditirambos de que tan admirable producción viene precedida al ver la luz en castellano. Peraltando ese manifiesto interés, la edición que nos ocupa ha sido considerablemente ampliada, con vistas a su difusión en el mundo hispánico, cuyas características específicas se ha cuidado de reflejar en ella de manera adecuada.

El eminente publicista Gonzague Truc, autor de la misma, y su colaborador, Luis G. de Linares, que firma los capítulos adicionales sobre la mujer española, han advertido en toda su plenitud la posibilidad que existía de popularizar el proceso cultural humano a lo largo de una veintena de siglos en este tratado a la vez denso y amenísimo, erudito y sugestivo, en que la mujer es el exclusivo protagonista. No, no resulta demasiado ambicioso, como ambos temen, el título puesto a la obra, pues constituye, efectivamente, una espléndida obra de historiografía acerca de la mujer, en la que con ponderado equilibrio de intensificación conceptual y extensión de for-

ma, equidistantes tanto de la ampulosa y árida enciclopedia como de la garrulo amizamiento monográfico, se plasma certera, lucida y coherente mente el trazado expositivo del vasto y cardinal tema, que tan manifiesto inte es ofrece para todos.

Con objetividad no exenta, naturalmente, de reflexión; con el firme propósito de soslayar, en cuanto sea posible, la sentencia, no incurriendo tampoco en el torpe perjuicio, Gonzague Truc y Luis G. de Linares, ejemplarmente comprendidos en su identificación con el asunto, han dado cima a la obra, que por lo original, excelentemente arquitectónica y bellísimamente escrita merece como pocas el gran éxito que sin duda está destinada a alcanzar. El trazado del relato de ese curso evolutivo de la mujer desde los tiempos prehistóricos hasta nuestros días no cabe duda que entrañaba grandes dificultades, habida cuenta de la enorme mutación en tal sentido operada; y que si los anales seculares reflejan ésta con verdadera riqueza de datos, su minuciosidad exige por lo mismo una análisis adecuado. De aquí que visto el libro tanto en conjunto como en detalle, o sea considerando el empeño alentado por los autores al acometer su redacción y el desarrollo dado a sus quinientas grandes páginas de enjundioso y bellísimo texto, no podamos por menos de proclamar el mérito que supone la plena consecución del fin propuesto.

Innecesario resulta decantar la riqueza anecdótica y erudita, la amenidad y el constante fluir de citas y pasajes transcritos que ofrece la «Historia Ilustrada de la Mujer». Los autores, aunque en cierta maner

ofrezcan, cuando sea preciso, interpretación propia y personalísima de ideas y crítica de hechos o figuras, apóyanse siempre en esa objetividad creada por la Ciencia, Historia, Filosofía, Literatura y Arte al través de cuantos cultivos eminentes de las mismas enjuiciaron o plasmaron a la mujer. Ningún aspecto de esas grandes ramas de los humanos conocimientos nos deja de ser tenida en cuenta cuando ello es preciso para fundamentar o robustecer el análisis.

La simple nominación de la obra denota lo que, en otro orden, constituye su característica singular, que tanto contribuye a imprimirle valor relevante: el cual de sus ilustraciones. El Arte y la Historia ofrecen, en lo atinente a la mujer, de tal manera conjugados que ninguna edición acerca del tema alcanzaría la debida relevancia ofreciendo una rica parte gráfica. Porello islámicas—ciento treinta y seis, en total, acertadísimamente elegidas—con que esta «Historia Ilustrada de la Mujer» ofrece ampliación o complemento intuitivo de su parte literaria, representan el maravilloso álbum de un museo ideal de pinturas y esculturas famosas, todas ellas admirablemente reproducidas, unas en negro y otras a pleno color, satisfaciendo las mayores exigencias que en tal sentido pudieran tenerse.

Para terminar, ofreceremos una breve sinopsis del contenido de los dos espléndidos tomos de que consta la obra, divididos en cinco libros o partes, los cuales, a más de esa riqueza gráfica de referencia, cuentan, como características materiales, excelente papel, cuidada tipografía y artística encuadración en tela. Libro primero.—La mujer en el Universo: (La mujer antes de la Historia y entre los pueblos no civilizados.—El mundo amarillo.—Egipto y el Oriente clásico.—Civilizaciones prehelénicas y Europa bárbara.—La mujer española antes de la Historia).—Libro segundo.—La mujer griega y la mujer romana: (La mujer en la época homérica.—La mujer griega en la época clásica: su condición social.—La vida privada de la mujer griega y sus aspiraciones en la vida pública.—La mujer de lujo.—La plástica, la vestimenta... y el amor.—La mujer romana: su condición.—La formación.—La perfección.—La decadencia.—La oscura senda de un orden nuevo.—La hispanorromana).—Libro tercero.—La mujer de la Edad Media y del Renacimiento: (De la mujer feudal a la bu guesa del siglo XV.—La vida femenina en la Edad Media.—El amor.—La mujer del Renacimiento.—Estética de la mujer de la Edad Media y del Renacimiento.—La mujer española entre el Oriente y el Occidente).—Libro cuarto.—La mujer en los siglos XVII y XVIII: (La vida de sociedad.—Vida pública y vida de Corte.—La vida corriente.—El siglo XVIII y la mujer.—Plástica y moda.—La mujer española en el Siglo de Oro).—Libro quinto.—La mujer desde 1789 hasta nuestros días: (La mujer desde 1789 a 1830.—La mujer desde 1830 a 1900.—El feminismo.—La mujer en el siglo XX.—La mujer española en los tiempos modernos.—Discurso sobre la condición pasada, presente y futura de la mujer).

Por Manuel PASTOR

abandonar en su viudez y en su pobreza.

—Si me lo mandas—dijo Ruth a Noemí—iré al campo a recoger las espigas que escapan de las manos de los segadores, donde quiera que hallare gracia ante algún padre de familias que usé de clemencia conmigo.

Y Noemí respondió: Anda, hija mía.

Marchó Ruth y Dios dispuso que fuese a recoger las espigas al campo de Booz, hombre rico de la parentela de Elimelec, que fué esposo de Noemí. Y he aquí que el mismo Booz llegó al campo y habiendo visto a Ruth dijo al mayoral de los segadores:

—¿De qué es esta muchacha? Respondióle aquí:

—Esta es aquella moabita que vino con Noemí. Me suplicó que la dejásemos recoger las espigas que se fueron quedando detrás de los segadores; y desde la mañana hasta ahora se está en el campo y ni por

un momento se ha vuelto a su casa. Y Booz dijo a Ruth:

—Oye, hija, no vayas a otro campo a espigar ni te apartes de este lugar; sino júntate con mis muchachas y síguelas a donde segaren. He dado orden a mis criados que nadie te inquiete; y cuando tuvieres sed, vete al hato y bebe del agua que beben mis criados.

Ella entonces, inclinando su rostro hasta la tierra, le hizo una profunda reverencia y dijo:

—¿De dónde a mí esta dicha de haber hallado gracia en tus ojos y que te dignes saber quién soy yo, mujer extranjera?—Y a la hora de comer, sentóse, invitada, al lado de los segadores y el mismo Booz, le presentó la comida. Comió y se sació y guardó las sobras. Y levantándose de allí siguió recogiendo las espigas hasta el atardecer.

Booz había dado orden a sus criados, diciéndoles que echase a propósito algunas espigas de las gavillas para que pudiese recogerlas sin rubor.

Cuando por la tarde sacudió con una vara las espigas recogidas se halló con cerca de un efi de cebada.

(Con qué alegría y con qué facilidad aplican algunos la hermosa lección de la «gavilla de Ruth»!

Hay escuelas, entre las que se encuentra establecida la Mutualidad en las que existe la simpática costumbre de formar entre los niños, durante la recolección, cuadrillas o grupos de espigadores. El producto de la venta de lo recogido en el espiguelo, se destina a aumentar las cantidades de ahorro.

No faltan tampoco almas caritativas, como la de Booz, que ofrecen a los niños donativos en especie y aún en metálico, contribuyendo a la hermosa obra previsora.

En algunos pueblos españoles, el Ayuntamiento, valiéndose del alguacil o pregonero, señala el día en que la rastrojera quedé libre; y desde esta fecha puede entrar quien quiera a espigar... pero cumpliendo el precepto bíblico, no está bien visto que las personas acomodadas vayan al espiguelo, por considerarse que sus resultados deben ser para provecho de los más necesitados.

En otros lugares existe la piadosa costumbre de «espigar para las ánimas», y, en este caso, lo que produce el espiguelo se emplea en sufragios por el eterno descanso de las almas que están en el Purgatorio.

El gran poeta provenzal Federico Mistral escribe en «Memoria y Raconte», una precisa página en la que cuenta cómo su padre conoció a su madre, y con cuya lectura nos viene (Sigue en tercera pág. cuarta col.)

Reglamentación Nacional de Trabajo en las Industrias de la Construcción y Obras públicas (93)

la cartilla la fecha de admisión del trabajador y la de su cese, cuando éste se produzca. Hasta tanto, las Empresas retendrán los cartillas de los productores en activo; las que serán devueltas a sus titulares cuando causen baja al servicio de la Empresa.

e) La Oficina de Colocación competente entregará a las empresas, juntamente con las cartillas por éstas solicitadas, instrucciones impresas suficientemente claras, a fin de que aquéllas no se les ofrezcan dudas sobre el diligenciamiento de las mismas. Al mismo tiempo entregarán ejemplares duplicados de relaciones impresas en las que se contengan los datos determinados en el artículo 121 de estas Ordenanzas Laborales, las que deberán devolverse debidamente cumplimentadas por las Empresas a la Oficina de Colocación con las cartillas sobrantes. Uno de estos ejemplares será facilitado por la Oficina de Colocación al Montepío Provincial de la Industria, a los fines de su organización administrativa.

f) Las Oficinas de Colocación solicitarán de los Delegados de Trabajo, en un plazo no superior a veinte días, el número de cartillas que precisen para sus atenciones.

Los Delegados de Trabajo, por su parte, solicitarán del Ministerio, en un plazo no superior a un mes, las cartillas necesarias para su provincia.

Las Empresas deberán terminar la entrega de cartillas de identidad profesional a los trabajadores a su servicio en el plazo de tres meses,

FOLLETIN DE IMPERIO

94

a contar de la vigencia de la presente Reglamentación.

La Delegación de Trabajo remitirá al Montepío relación de los números de las cartillas entregadas a cada Oficina de Colocación.

g) Las Oficinas de Colocación, transcurrido el plazo de tres meses que se concede en la norma anterior para la terminación de la puesta en vigor de la cartilla de identidad profesional, darán de baja en sus ficheros a todos los productores que en el texto de la presente Reglamentación se consideran obligados a estar en posesión de su cartilla, y para la nueva inscripción de los obreros en situación de paro se les exigirá encontrarse en posesión de la referida cartilla de identidad profesional.

A tal efecto, los trabajadores profesionales en paro deberán acudir a las Juntas Clasiificadoras de la localidad de su residencia o de la más inmediata, a fin de que, obtenida su clasificación, puedan recabar de la Oficina de Colocación la cartilla de identidad profesional para su nueva inscripción como parado en su categoría.

5.ª—Premio a la antigüedad.

Al personal de plantilla fija le será computado el tiempo de servicio en la Empresa a partir de 1.º de abril de 1940, a razón del dos y medio por ciento de su sueldo por cada bienio de servicio, sin perjuicio de lo establecido en el artículo 43 de estas normas.

6.ª—Excedencia por matrimonio.

Las trabajadoras casadas que deseen pasar a la situación de excedencia que se establece

Junta Local de Fomento Pecuario de Villamor de los Escuderos

El día 8 de julio a las 12 horas tendrá lugar en la Secretaría de la Junta, la cuarta subasta de pastos espigadero y hoja de viña de este término, para 3.200 cabezas ganado lanar, en la que podrán tomar parte ganaderos de otras provincias.

EL PRESIDENTE  
V. Gómez

JUNTA SINDICAL AGROPECUARIA GEMA

El día 11 del actual y hora de las diez se celebrará la 4.ª subasta del sobrante de espigadero del término. Podrán concurrir ganaderos de otras provincias.

Gema, 5-7-46.  
EL PRESIDENTE

RUIZ DE LA CUESTA

ESPECIALISTA EN GARGANTA HARIZ Y OJOS  
Plaza Fernández Duro, 1 Telf. 1412

Dr. M. GALLEGU GOMEZ MENTALES Y NERVIOSAS  
Jefe de los Servicios provinciales de Psiquiatría SANTA CLARA, 21

Teléfonos de IMPERIO  
Dirección 1576—Administración 1570

# COSAS DEL DEPORTE

## FINAL DE TEMPORADA...

Hoy termina la temporada futbolística local, amigos. A las 7 de la tarde tendrá lugar en el campo del Frente de Juventudes el último encuentro del año deportivo y quizá el primero del que comenzará el próximo septiembre. Y decimos esto porque dentro de muy pocas horas el Atlético va a probar muchos elementos algunos de los cuales es muy posible que estampen inmediatamente su firma en la cartulina. Así pues el partido de esta tarde en Pañoja es de sumo interés para todos: "caras desconocidas de futbolistas conocidos" nos decía ayer Traveso refiriéndose a los muchachos que presentará hoy. O sea figuras que todos hemos tenido ocasión de "ver" a través de la prensa deportiva, aunque jamás desfilaran por aquí...

De todas formas creemos que este último partido, de aclapamiento ante la temporada venidera, va a ser muy interesante. Y quizá el lunes vislumbremos ya el Atlético que defenderá los colores locales dentro de poco más de dos meses...

### Alineaciones para esta tarde

A última hora nos comunican que los equipos que van a contender esta tarde se alinearán así: A: Isp'za, González y Antonio; Iturriz, Oriáizola y García; Fuentes, Lozano o Jesús, Insa, Chiquillo y Machado. B: Urcelay, Pendas y O'ha; Velasco, Santander y Camorra; Andrés, Bernabé, Quique, Joseito y Carolo.

Nuestro lector puede apreciar que en los dos bandos forman muchos pertenecientes a destacados clubs como el Indau, B. B. B. y otros equipos vizcaínos, Béjar, Real Valladolid e incluso del segundo «once» del Real Oviedo.

El partido, después de estos nombres, no puede ofrecer mayor interés...

## El "caso" Ruano

El haber llegado a mis oídos que nuestro extremo Ruano no va a fichar por el Atlético, es lo que me ha inducido a escribir estas líneas, a fin de ver si pueden servir para que este magnífico extremo siga defendiendo los colores locales.

¿Por qué no se ficha a Ruano? ¿Tal vez por sus extravagancias? Conformes. Pero éstas estoy seguro que no volverán a repetirse. ¿Por su juego? Imposible. Hace un juego técnico y es el único que en toda la temporada pasada creó peligro en las metas contrarias. Y si no que se lo pregunten a los clubs participantes en el torneo. Aún no le he visto perder un solo balón (que fuera normalmente posible recoger) y sus centros son matemáticos, precisos...

En fin, yo, en mi modesta opinión creo y espero que nuestra Junta Directiva fiche a este jugador, que es todo un caballero, como lo pueden afirmar todos los que le tratamos y tenemos una verdadera opinión formada de él.

Y que conste que al hacer estas afirmaciones no me mueve otro fin que el bien de nuestro Atlético y el considerarlo de justicia.

D. ALBA

**Nuevo Teatro**  
HOY: Temporada popular de Verano  
Exito emocionantísimo y extraordinario FOX  
**EL HIJO DE LA FURIA**  
por Tyrone Power, Gene Tierney y George Sanders  
Mañana: Otro éxito clamoroso  
**LA CONDESA MARIA**  
por Lina Yegrós, Rafael Durán y María Santolalla

**Gonzalo Bellido**  
ESPECIALISTA DE NIÑOS  
Ex-ayudante de la Cátedra de Infancia de Barcelona  
Carnes Carrión, 24 - Teléfono 1488

**Doctor SEIRULLO**  
RIÑON Y ORINA  
SANTA CLARA, 18 ZAMORA  
Censurado

# EMBOLADOS SE DICE...

...que podemos estar de enhorabuena —y quiero creerlo— por el amplio programa de fiestas que no prepara la Comisión, y del que, veíamos ocupándonos, porque será tan completa que no quedará ausente de él nada de cuanto pueda aportar el folklor provincial, tan rico y variado, al mayor esplendor de los festejos de esta «semana grande»... por que durarán exactamente siete días —septembrina...

...que para ello se realizan gestiones en las comarcas donde se conserva con mayor pureza —nada de «swing» ni de tangos dulzones—, para que envíen escogidos grupos de coros y danzas que devolverán a Zamora con sus bailes y sus cantos la nota brava y montañesa que fué gala y orgullo de sus habitantes...

...que para premiar la mejor actuación y presentación de cantores y danzarios se instituirán unos premios, de cuantía no fijada hasta ahora, que sirvan de estímulo a los participantes y ayuda en los gastos...

...que entre los festejos figurará un desfile de carrozas engalanadas, que portarán sobre sus amplios «espaldas» —o servirán de pedestal si ustedes prefieren esta «frasecita»— a lo más bello del sexo «contrario» —las «feuchas» y «enclenques» si las hay no se admiten— que alegrarán con su presencia y su juventud el bullicio general...

...que habrá batalla de flores —de los que creemos nosotros porque en septiembre y en estas latitudes pocas flores se encuentran— especialmente poco cultivado aquí, pero que superará a los que acostumbra a celebrar Valencia, en donde, por el uso y abuso que del mismo hacen, ha venido bastante a «menos»...

...que el Club Galguero de nuestra capital echará su «cuarto a espadas», organizando una carrera de liebres con sus canes —flacuchos y aerodinámicos—, veloces como el rayo, perseguirán a una auténtica liebre... metálica...

...que aunque a guñ mal pensado haya creído que la Comisión, al anunciar unos homenajes a sus hijos ilustres en la fecha que ya se llama «Día de la exaltación de los valores zamoranos», se olvidó de aquellos que fueron, están equivocados, pues en la fecha que no se especifica serán colocados en dos plazas zamoranas los bustos de don Ramón Álvarez, gloria de la imaginación, y de don Miguel Ramos Carrión, el comediógrafo de fama nacional, nacidos por acá...

...y que como para tantos «menesteres» se necesita ayuda económica —aparte, naturalmente, de la obligada del Ayuntamiento que es, al final de cuentas, quien los organiza— han encontrado los de la Comisión un «padrino», un espléndido mecenas que corre con la cuenta —de lo que nos felicitamos—, lo que hará viable tanta belleza.

CANTA CLARO

## ANUNCIO TELEGRAFICO

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

## VENTAS

VENDO cuba de 150 cántaros, otra de 250 de escotillon y una prensa. Informes Tomás Toranzo. Villalpando. 912

SE venden vacas de leche y espaciosos locales con cuadra para 40 vacas; un solar de 5.000 metros, juntos o separados; otro solar de 800 metros con proyecto para doce viviendas; traspaso Bar Central. —Para tratar «Ideal Zamorano», salón de baile. 919

## VARIOS

ALFALFA vende buena partida en Villalballo, Ismael. 907

SE OFRECE ama de cría, soltera. Para tratar con Angela Bragado, en Peleagonzalo. 922

SE NECESITA representante de bisutería, artículos regalo y otros, en la capital y provincia. Escribid a LORENTUR Conde Alta, 29. Valencia. 923

LECHEROS, GANADEROS!! Día nueve desembarco vagón vacas y novillas recién paridas. Venta: Santa Ana, 3—Zamora. 918

GANADEROS, el próximo martes llegarán de Santander 14 vacas lecheras. Tratar: Ramón Sáez, Carretera Estación, Lchería Santanderina. 928

INDUSTRIA establecida esta capital necesita local planta baja con corral; barrios extremos y centro, no. Informes AVIL, Plaza Mayor, 29. 920

## EZEQUIEL BIALGO CARBAJO

PARTOS Y GINECOLOGIA  
44 Censurado BENAVENTE

# Censo de productores agrícolas con ganado de labor

## Gobierno civil de la provincia de Zamora

Se interesa de los señores Alcaldes Presidentes de los Ayuntamientos de esta provincia para que asistidos por el Delegado Local Sindical y por la Hermandad Sindical de Labradores y Ganaderos o a falta de constitución de ésta por la Junta Local Agrícola, procedan en el improrrogable plazo de veinte días a partir de la fecha de la publicación de esta Circular en el B. O. de la provincia, a la confección de un censo por cada municipio comprensivo de productores agrícolas que cuenten con ganado de labor propio especificando los que no tengan tierras para labrar conforme a lo establecido en el artículo séptimo del Decreto del Ministerio de Agricultura de 15 de marzo del corriente año, para la mejor utilización y equitativa distribución de estos elementos de trabajo en los años sucesivos y conocer previamente a quienes se les pueden asignar tierras para barbechar en la forma y bajo los requisitos establecidos en el mencionado precepto legal.

Dicho censo deberá obrar en la Jefatura Agronómica de esta provincia antes del día 31 del corriente mes y a cuyo Centro se remitirá con la antelación suficiente, significándose a dichas Autoridades Locales el incumplimiento de lo interesado en esta Circular se sancionará por mi autoridad en la forma que se establece para casos análogos en la Ley de 5 de noviembre de 1940, para la intensificación de cultivos.

Zamora, a 4 de julio de 1946.  
—El Gobernador civil

## NOTICIAS Y AVISOS

**Farmacias de guardia**  
Durante la presente semana correspondiente al turno de guardia a los señores farmacéuticos siguientes:  
Don Atilano L. Arias y don Claudio Rodríguez.

**Cupón pro ciegos**  
En el sorteo correspondiente al día 6 ha resultado premiado con 25 pesetas el número 937 y con 2,50 los terminados en 37.

## LA GAVILLA DE RUTH

(Viene de la segunda pág. tercera col.)  
a la memoria el episodio de la bella moabita.  
El autor de «Lis Isidro» describe de esta manera en dicho pasaje autobiográfico:  
«He nacido en Mayano el día de la Virgen de septiembre de 1830, villa del país de Arlés. Mi padre cuidaba las tierras que constituían su patrimonio y he aquí cómo conoció a mi madre: Un año por San Juan, maestro Mistral, viudo de su primera mujer, estaba en sus campos de trigo entre los segadores a los cuales seguía un enjambre de espigadoras, cuando mi padre se fijó en una linda chiquilla que se quedaba atrás como si se avergonzase de seguir a las otras. El se acercó y le dijo:  
—Dime, niña, ¿quién eres y cómo te llamas?  
—Soy la niña de Esteban Poulinet, el baill de Mayano, y me llamo Adelaida.  
—¿Cómo la hija del alcalde viene a espigar?  
—Mi amo, es que en mi casa somos seis mozas y dos chicos y cuando le pedimos al padre para ponernos bonitas, nos contesta que precisa que nos espabilemos; por esto vengo a espigar.  
Medio año más tarde, el buen maestro Francisco pidió la mano de Adelaida a maestro Poulinet, y yo soy el fruto de este matrimonio.»

El notable escritor Valerio Serra, que ha tratado del encanto que encierra la operación del espigero, recuerda en uno de sus magníficos trabajos, algunos inspirados versos alusivos del eximio poeta catalán Jacinto Verdáger; y este otro lleno de armoniosa expresión bucólica y de gran sentido humano, dentro del marco de Castilla, tan expresivamente cantado por Gabriel y Galán autor de la composición:  
—Vas a espigar, Isabel?  
—Cuánto siento, criatura, que bese el sol esa piel que tiene jugo y frescura de pétalos de clavel.  
Sé que espigar necesitas porque aunque al sol te marchitas, no es bueno que huelga y duermas quien tiene cuatro hermanitas y tiene a su madre enferma.

**SWIZAS REUNIDAS**  
RELOJES SUIZOS  
10 AÑOS GARANTIA  
ENVIOS POR CORREO HASTA SU DOMICILIO  
FACULTAD DE DEVOLUCION  
CUIDA CATALOGO GRATIS  
HERNANI GUIPUZCOA

**EMBELLEZCA LA SONRISA con Sales de La Toja**  
La fórmula científica de este famoso dentífrico, asocia primeras materias de pureza extraordinaria con las maravillosas Sales de La Toja, de probada eficacia para evitar las caries, fortalecer las encías y embellecer la dentadura.

**PASTA DENTIFRICA LA TOJA**  
(UNICA EN EL MUNDO)

TUBO GRANDE: 4,50  
PEQUEÑO: 3,15  
(Impuestos incluidos)

Distribuidores generales: BERNUÉZ DE CASTRO Y SANCHEZ, S. L. Apartado 28. La Coruña

# GUIA RELIGIOSA

**JULIO 7 Domingo**  
4.º DE PENTE-COSTES  
San Fermín, Patrón de Navarra  
SANTORAL: Cirilo y Metodio, Próspero, Benedicto IX, Panteo, Apolonio, obs., cfs. Odop, Claudio, Casto, Victorino, Sinfiriano, Luciano, Saturnino, Germán, mrs.

**CULTOS**  
Santa María de la Horta: Misas a las ocho y a las once y media.  
Santo Rosario a las cinco y media.  
Ermita de la Peña de Francia: Misas a las nueve.  
Santa Lucia: Misa a las diez.  
San Pedro y San Ildefonso: Misas a las ocho y media a las nueve y a las doce horas.

## Mañana comienzan los novenarios a la Virgen del Carmen

Como todos los años se celebrarán también en el actual los solemnes y tradicionales novenarios que en honor de la Santísima Virgen del Carmen tienen lugar en la ermita donde se la venera durante todo el año y en la iglesia de San Isidoro.  
Los cultos que con tal motivo han de celebrarse, son los siguientes:  
En la Iglesia de San Isidoro hoy, a las ocho y media de la tarde se organizará la típica procesión de los faroles que con la bella imagen de la Virgen, que se venera en aquel templo recorrerá las calles de costumbre rezándose durante el trayecto el Santo Rosario.  
Desde el lunes y durante todos los días del novenario habrá misas a las ocho, ocho y media y nueve y media de la mañana. La misa solemne tendrá lugar, todos los días, a las nueve y al final de todas estas misas se rezará la novena.  
Por la tarde a las ocho, se efectuará la Exposición de Su Divina Majestad, rezándose luego la Estación, el Santo Rosario y la novena. Una vez efectuada la Reserva con bendición a los fieles se continuará rezando novenas hasta el anochecer.  
El día 16, festividad del Carmen, tendrá lugar en esta iglesia una misa de comunión general a las ocho y media de la mañana, oficiando el excelentísimo e ilustrísimo señor obispo, doctor don Jaime Font y Andreu. A las diez se celebrará una solemnisísima función religiosa en la que ocupará la sagrada cátedra el beneficiado de la Santa Iglesia Catedral don Miguel Franco. Terminada la misa se hará la Exposición del Santísimo que quedará patente hasta las ocho de la tarde en que se hará la solemne Reserva.  
En la ermita del Carmen del Camiño, los cultos del novenario serán los siguientes:  
Hoy, día 7, y como preparación del novenario se celebrará una misa solemne a las diez de la mañana y por la tarde, a las ocho y media, se hará la Exposición del Santísimo, con rezo del Santo Rosario, Ejercicio y Reserva con bendición a los fieles.  
A partir de mañana, día 8, habrá misas a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez de la mañana. La solemne será oficiada a las diez y media y al final de todas estas se rezará la novena.  
Por la tarde se expondrá el Santísimo a las ocho rezándose luego el Santo Rosario, ejercicio y la novena para terminar con la bendición y solemne Reserva. Luego seguirán rezándose novenas hasta las diez y media de la noche.  
El día 16, festividad de la Virgen del Carmen, la misa solemne será oficiada a las once y media de la mañana, predicando el señor cura economo de Villarballo don Ricardo García. Por la tarde, a las ocho y media, se cantarán solemnes completis que terminarán con un responso aplicado por el eterno descanso de las almas de los hermanos fallecidos y pertenecientes a las cofradías que organizan este novenario, cuyos cultos estarán armonizados por los coros de la parroquia de San Torcuato.

**Lunes 8 de julio**  
SANTORAL: Isabel de Portugal, Eugenio, Adriano III, p.; Aquila y Priscila, esposos, mrs. Bto. David, mr.  
CULTOS.—A las mismas horas y en los mismos templos.

## Bendición de una imagen de San Luis en Mombuey

La festividad del Santísimo Corpus Christi resultó este año solemnisísima y revestida de extraordinaria brillantez, ya que el vecindario todo de Mombuey, demostrando una vez más su fervor cristiano y su religiosidad, se sumó por entero a los cultos organizados, realizándolos con su asistencia.  
En la misa solemnisísima celebrada a las once de la mañana, con el templo totalmente lleno de fieles, fué realizada la bendición de una bellísima imagen de San Luis Gonzaga donada a la iglesia parroquial por el mayor domo de las fiestas de este año, don Fidel Escudero Lobo, como demostración de su devoción y de su gratitud al Santo y en cumplimiento de una promesa hecha cuando uno de sus hijos se encontraba gravemente enfermo.  
El señor cura párroco don Angel María Carnero, después de efectuar la bendición, dió lectura a unas expresivas cuartillas escritas por el devoto y generoso donante poniendo de relieve su agradecimiento y su devoción hacia San Luis Gonzaga.  
Además de los cultos religiosos, se celebraron también animadísimos festejos populares a los que concurrieron numerosos forasteros de los pueblos inmediatos.

## Muerte sentida en Villalpando

Después de sufrir con resignación ejemplar una cruel enfermedad, el día primero del corriente mes de julio entregó su alma a Dios, confortada por los Auxilios Espirituales, a los setenta años de edad, la virtuosa señora doña Teófica Argüello López.  
La conducción de sus restos mortales al Camposanto de esta localidad constituyó una verdadera y sentida manifestación de duelo en la que se puso de relieve que tanto la finada como sus hijos y familiares todos gozan de generales simpatías y cuentan con grandes amistades en esta villa.  
Hasta ellos llegan constantemente, con tan triste motivo, sentidas manifestaciones de pésame, habiendo desfilado por la casa mortuoria la mayor parte del vecindario de esta localidad.  
Unimos a esos testimonios de condolencia el nuestro más vivo y sincero enviando a los desconsolados familiares la promesa de rogar a Dios por el eterno descanso del alma de la finada y porque quiera concederles a ellos la resignación cristiana necesaria para sobrelevar tan enorme pérdida como es la que han sufrido con esta desgracia.

## CINE BARRUECO

HOY: A las 6, 8 y 11. El grandioso estreno «Paramount», distribución «Mercurio Films S. A.»  
**NO HAY TIEMPO PARA AMAR**  
Fred Mac Murray y Claudette Colbert  
El martes, gran estreno americano con **MEXICO DE MIS RECUERDOS**

## EL CORRESPONSAL

EL CORRESPONSAL



## PEREGRINACION AL PILAR DE LOS CONGRESISTAS DE "PAX ROMANA"

### El arzobispo de Cardiff llegó a Zaragoza por la noche acompañado por el señor Ruíz Jiménez

ZARAGOZA, 6.—En tren especial han llegado esta tarde a Zaragoza los congresistas de Pax Romana que vienen en peregrinación al Pilar. A las siete de la tarde asistieron a una solemne función religiosa en el altar mayor y hubo rosario y plática a cargo del vicario de la diócesis doctor Hernán Cortés y, después, exposición, bendición y reserva. Formados procesionalmente, se trasladaron luego los peregrinos a la capilla de la Virgen donde se cantó una Salve, como acto de presentación de aquellos a la Virgen. Por la noche han sido obsequiados por el Gobierno civil y la Diputación provincial con una comida en el «Rincón de Goya», del parque de Buenavista. A continuación, hubo un festival de jotas con intervención de destacados elementos. Para mañana, se ha organizado una misa de comunión en la capilla de la Virgen. A las once y media habrá un acto mariano en el Teatro Principal y por la tarde una visita a la Ciudad Universitaria. Por la noche asistirán a una sesión patrocinada por el Ayuntamiento, en que la compañía de zarzuelas que actúa en el Teatro Principal interpretará «Gigantes y Cabezudos». En un entrea-

to, el Ayuntamiento obsequiará a los peregrinos con un vino de honor.—Logos.

150 miembros integran la peregrinación

ZARAGOZA, 6.—A última hora de la noche llegaron a Zaragoza el arzobispo de Cardiff, el presidente de Pax Romana, señor Ruíz Jiménez, y el secretario de la Delegación española, señor Riza.

La peregrinación de Pax Romana está compuesta por 150 de sus miembros, representantes de varios países. Fueron recibidos en la estación por el Cabildo y representantes de Congregaciones, Asociaciones, religiosas y Acción Católica. Las señoras que vienen en la peregrinación se han alojado en la Hospedería del Pilar y los caballeros en el Colegio Mayor Universitario «Pedro Cerbuna».

Los peregrinos se proponen regalar al arzobispo de Cardiff, como recuerdo de su visita a Zaragoza, una preciosa imagen del Pilar.—Logos.

Regalo al arzobispo de Zaragoza

ZARAGOZA, 6.—El Ayuntamiento regaló hoy al arzobispo de Zaragoza, doctor Domenech, un magnífico misal con tapas de cuero repujado y guarniciones de oro, como recuerdo de la ceremonia de bendición de la primera piedra de las nuevas casas consistoriales que en va a construir junto al templo del Pilar. El alcalde pronunció un discurso haciendo el ofrecimiento del misal en nombre del Ayuntamiento de la ciudad y le contestó, con palabras de gratitud, el arzobispo doctor Domenech.—Efe.

#### EL NUMERO FIJADO EN EL LIBRO DE FAMILIA

a efectos del Subsidio Familiar, no debe faltar en cuantas consultas y reclamaciones formulen los trabajadores en las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión.

## LABOR SOCIAL

Uno de los aspectos más importantes de la amplia y profunda labor social que siguiendo las directrices marcadas por el Caudillo desarrolló el Ministerio de Trabajo, lo constituyen las reglamentaciones laborales, ya que en ellas vienen a satisfacer viejas y legítimas aspiraciones, a reparar no pocos y crueles olvidos, en forma tan justa que las mejoras de tipo económico que proporcionan al productor se producen sin el menor daño para la empresa, sin lesionar ningún interés legítimo, buena prueba del sentido de la equidad con que han sido concebidas y elaboradas.

A estas ordenaciones, que tan espléndidos frutos están rindiendo en el vasto campo de la actividades nacionales, ha venido a unirse la relativa al trabajo en la Tabacalera, S. A., en la que, al lado de cuanto es común a todas las reglamentaciones, hay que señalar la implantación de quinquenios para todo el personal, merecida recompensa a la constancia en el desempeño de una labor cumplida leal y disciplinadamente, ya que la antigüedad en un empleo no debe constar solamente para el registro de las empresas, sino que ha de ser tenida en consideración para fines de orden práctico, como el señalado. El hecho de que esta mejora alcance a los obreros, privados hasta ahora de ella, es algo digno de ser destacado, como lo son también la concesión de un plus del veinticinco por ciento por carestía de vida y la participación en los beneficios avance social de la mayor importancia y alcance.

No podían silenciarse en esta reglamentación particulares de tan decisiva influencia en la vida afanosa del productor como la enfermedad y la vejez, y así se establece en ella un régimen de jubilaciones que comprende desde los dos quintos del sueldo o salario hasta los cuatro quintos, en el caso de que se haya trabajado en la Compañía más de treinta y cinco años. El establecimiento de categorías, lo referente a la jornada, traslados, permutas, etc., responde a las normas generales que dan a estas cuestiones laborales una adecuada solución, acorde siempre con la línea de justicia social que perfila la labor del Ministerio de Trabajo.

De este modo, sin alharacas ni ojeos estimulados sino ajustando la acción a los principios de una política que tiende a encauzar la vida española por caminos de ordenado y fecundo trabajo, al amparo de la justicia y bajo el signo de una paz creadora, se van eliminando del campo social las esperanzas que una doctrina de odio, generadora de aquellas pugnas que llevaron la lucha al seno de la gran familia productora, sembró un día; se va desmenuando una gran labor al servicio de España, labor que tiene presente los intereses de cuantos constituyen la ancha comunidad nacional del trabajo, base y fundamento de la prosperidad de la nación.

# Molotov llama la atención de...

Viene de la 1.ª pág. cuarta col.

para dictar las reglas de procedimiento a la Conferencia de las 21 naciones. El representante norteamericano afirma que ningún representante que se respete a sí mismo aceptará en la Conferencia las reglas dictadas por los «cuatro».

Molotov criticó duramente la sugerencia de Bidault de que se constituyese una comisión con los jefes de las 21 naciones participantes en la Conferencia para que redactase el reglamento de la misma.—Efe.

Entorpecer toda discusión, táctica familiar del ministro soviético

PARIS, 6.—Molotov, sin dar otras razones para oponerse a la propuesta de Bidault, que el asunto tomado como pretexto de que de ese modo la Conferencia se convertiría en una «máquina de estampillar», continuó tercamente manteniendo su opinión contra todos los que han pensado demasiado, que en ocasiones pasadas Rusia ha perdido la votación por diecisiete votos contra cuatro en asuntos de verdadera importancia.

Molotov ha continuado con su táctica familiar de entorpecer toda discusión.

Bevin dijo indignado: «Tres miembros de los «cuatro grandes» están siendo colocados en la posición de que si no se someten las reglas soviéticas de procedimiento, no se celebrará la Conferencia de la Paz».—Efe.

#### «PEOR QUE LA DE AYER» DICE DE LA SESION UN INFORMANTE AL RETIRARSE LOS MINISTROS

PARIS, 6.—Los ministros de Asuntos Exteriores han levantado la sesión a las ocho y cuarenta sin llegar a un acuerdo.

Un informante ha descrito la sesión de hoy como «peor que la de ayer».—Efe.

#### CIERRE GENERAL EN ROMA COMO PROTESTA POR LA DECISION DE PARIS

ROMA, 6.—Las sirenas que daban la alarma durante la guerra han vuelto a sonar de nuevo en la capital italiana, como señal para que se procediera al cierre de los establecimientos y firmas privadas, durante quince minutos, como protesta contra la decisión tomada por los ministros de Asuntos Exteriores de los «cuatro grandes», en París, en relación con la solución dada al problema de Venecia Julia.—Efe.

#### EL DESCENTEN TO ITALIANO ESPERADO EN LIANO EXPRESADO EN CIONES

LONDRES, 6.—En toda Italia se han celebrado grandes manifestaciones de protesta contra la decisión de los «cuatro grandes» de internacionalizar la

zona de Trieste. Los manifestantes llevaban banderas y grandes pancartas con inscripciones como estas: «Trieste es de Italia», «Venecia Julia es italiana».

Radio de Roma ha agregado que el lunes se celebrará en Nápoles un mitin monstruo para protestar contra la resolución de París, y en el que tomarán parte todos los partidos principales, incluso los socialistas y comunistas.—Efe.

#### ITALIA PIDE APOYO AL BRASIL

ROMA, 6.—El embajador del Brasil, Barros, ha conferenciado extensamente con el primer ministro italiano De Gasperi, en el palacio Chigi. Se tiene entendido que en tal entrevista el primer ministro italiano ha solicitado el apoyo del Brasil en la futura Conferencia de la Paz, en la que se reunirán 21 naciones.

De Gasperi ha dado también las gracias al representante brasileño por los esfuerzos realizados por aquel país al objeto de conseguir una paz justa para Italia. Se cree además que trataron también de la posible emigración italiana al Brasil.—Efe.

#### RESERVA EN LAS CONVERSACIONES TRIPARTITAS SOBRE EL RUHR

PARIS, 6.—Las conversaciones entre Inglaterra, Estados Unidos y Francia, que empezaron el viernes en el Ministerio de Asuntos Exteriores francés, continúan manteniéndose en el mayor secreto. Se cree que la razón de que por ahora las conversaciones estén reservadas únicamente a estas tres potencias, es que en el orden del día no figura más que el tema de la producción y exportación del carbón del Ruhr, de los que únicamente son responsables los comandantes militares de esta zona.—Efe.

## Fiestas de San Fermín

Comenzaron con gran animación

PAMPLONA, 6.—Han dado comienzo en esta ciudad las típicas fiestas de San Fermín. Hay gran animación. A las doce se disparó desde el balcón principal del Ayuntamiento un chupinazo por el presidente de la comisión de festejos. Inmediatamente fueron lanzadas al vuelo las campanas de todos los templos y las bandas de música, gaiteros y chistulari recorrieron la ciudad.

El Ayuntamiento se trasladó a la capilla de San Fermín donde fueron cantadas solemnes vísperas.—Logos.

# Montepío de funcionarios sindicales

MADRID, 6.—Ha tenido lugar la primera reunión del Consejo asesor del Montepío de funcionarios de la Organización Sindical recientemente creado. Presidió el delegado nacional de Sindicatos, camarada Fermín Sanz Orrio, asistiendo el secretario nacional camarada Norte, los vicesecretarios de Obras Sindicales y Organización Administrativa, el jefe de los Servicios Jurídicos de la Delegación Nacional de Sindicatos camarada Roberto Reyes, administrador general camarada Barceló, jefe de Personal camarada Madroñal y otras jerarquías.

Primeramente hizo uso de la palabra el camarada Norte que explicó la finalidad y alcance del Montepío. Fueron aprobados varios acuerdos referentes al régimen interior del Montepío entre los que hay que citar el nombramiento de director y secretario del mismo. El presidente del Consejo y delegado nacional de Sindicatos, camarada Fermín Sanz Orrio, exhortó a todos los reunidos a que sumen su esfuerzo en pro de los altos fines que han sido asignados a esta ejemplar institución.—Logos.

## En esta parte de América también brindamos por la paz del mundo

Dice el presidente Perón a los representantes extranjeros reunidos en un banquete en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 6.—El presidente Perón, al dirigir a los representantes extranjeros, en un banquete celebrado en esta capital, en conmemoración del día del ejército, ha manifestado lo siguiente: «Pueda decir a sus respectivos países, que en esta parte de América, también brindamos por la paz del mundo. Desde ahora en adelante, una nueva etapa ha sido alcanzada en la historia de la Argentina. La nación argentina, fortalecida y reforzada ha iniciado de nuevo su marcha. Hace tres años se hallaba paralizada.—Efe.

## El Caudillo trabaja incansablemente...

Viene de la 1.ª pág. primera col.

no adoptadas y que se seguirá adoptando en este aspecto ya que es propósito suyo convertir en realidad cuantas medidas puedan influir en la consecución de aquel fin. Interesa subrayar asimismo que sin una sincera y eficaz política de rebaja de precios y del coste de la vida serían vanas e inútiles todas las mejoras que pudieran otorgarse en materia de salarios y sueldos por ello es del mayor interés que no haya nadie que se desentienda de un problema para cuya resolución se recaba la colaboración de todos.

Sigue el ministro de la Gobernación—continuó el señor Ibáñez Martín—aprobando proyectos de obras importantes en pueblos adoptados y asimismo ayer sometió a la consideración del Consejo unos decretos de rectificación del plan del gran Madrid para armonizarlo con los proyectos de Obras Públicas sobre todo en lo que se refiere a los accesos a la capital de España.

Por el ministro de Justicia se presentó al Consejo para pasar a las Cortes un proyecto de ley del secretariado que afecta a cerca de seis mil personas y tiene como finalidad unificar en un escalafón a funcionarios procedentes de once cuerpos distintos que aspira a su vez, a suprimir en lo posible el pago por arancel tratando de mejorar la situación de los servidores de la justicia en estos grados más modestos. No obstante, se respetan los derechos adquiridos a aquellos funcionarios que no quieren someterse al escalafón, serán remunerados con una fórmula mixta, percibiendo, en parte, una gratificación y participando en una proporción perfectamente estudiada de lo que se recaudaba antes en concepto de arancel.

Se sigue por el ministerio de Justicia la política de generosa clemencia en que inspira el Gobierno todos sus actos habiendo aprobado gran número de expedientes y de libertad condicional.

El ministro de Obras Públicas

## EE. UU. y...

Viene de la 1.ª pág. tercera col.

el barrio judío oriental de Shapito, de la ciudad árabe de Jaffa, en busca de los escondrijos en que los terroristas tuvieran secuestrados a los tres oficiales británicos, puestos en libertad el jueves por la noche. No se conoce aún el resultado de los registros.

Tres potentes emisoras están tratando de interferir las radios clandestinas del movimiento de resistencia judío; tanto en Jerusalén como en Telabib resultó hoy casi ininteligible «La Voz de Israel». Se pudo oír, sin embargo, en mentis a unas supuestas manifestaciones del alto comisario, sir Alan Cunningham, de que iban a ser sustituidos los dirigentes judíos detenidos. «En la comunidad judía no hay «quislings», dijo «La Voz de Israel».—Efe.

presentó a la consideración del Consejo numerosos expedientes por los que se aprueban subvenciones de obras de abastecimiento en poblaciones de media y modesta importancia, medida de gobierno que demuestran la acentuada preocupación del régimen por mejorar las condiciones sanitarias de los pueblos españoles.

También conviene resaltar la importancia e interés de los concursos que afectan a saltos de pie de presa en pantanos de importancia y que significan la continuación de una política hidroeléctrica que es base indispensable para la mejora de nuestra industria en general.

A preguntas de los informadores el señor Ibáñez Martín dijo también que se trata de abastecer a la población en general de un cupo de harina y se mejorarán todos los productos en los que interviene como materia prima la harina, tales como pastas para sopas, galletas, etc. cuyo reparto se incrementará en términos que permita un mejor abastecimiento en cantidad y calidad, especialmente a la clase media y modesta.—Logos.

## NUEVAS FELICITACIONES A RADIO NACIONAL

Con motivo de su emisión extraordinaria para América conmemorativa de su primer aniversario

MADRID, 6.—Radio Nacional de España, sigue recibiendo infinidad de cartas y cablegramas de felicitación, por su programa conmemorativo del primer aniversario de la inauguración oficial de sus emisiones para América.

Por su especial interés, destacamos las siguientes comunicaciones: Don José V. Maura, desde Ponce (Puerto Rico), dice: «Acepten esta mi sincera felicitación en el primer aniversario de la inauguración de sus emisiones; ruego al Todopoderoso, que en lo sucesivo siga transmitiendo cada día, con tanto éxito como los alcanzados hasta la fecha».

Don Erundino Fernández, desde Buenos Aires (Argentina), dice: «Con el mayor respeto me dirijo a ustedes para expresarles mi felicitación con motivo del primer aniversario de los programas para América, de los cuales estoy muy contento. Escucho a los mismos desde el primer día por obra de la casualidad, o, creo yo, por obra de Dios. Además, señor director, deseo por su intermedio hacer llegar a Su Excelencia el Generalísimo Franco, mi más respetuosa adhesión y admiración por su labor social en favor de los españoles y gloria de España».

Don Ladislao Vicente Rivas, desde Montevideo, dice: «Saludo y felicito a Radio Nacional de España, al cumplirse el primer aniversario de sus emisiones para América. Reciban todos los que en ella actúan y colaboran luchando por el engrandecimiento judío espiritual y cristiano, desde esa gran emisora, española mis calurosas felicitaciones».—Logos.

## COLUMNAS DE LA MAESTRIA CHISPAZOS

# Cómo nos ven dentro y fuera

Por Joaquín ARRARAS

En la plaza del Azoquejo están las casas de comidos más típicas y tradicionales de Segovia. Se dominan Hornos de Asar, porque los asados son su especialidad. En los escaparates se manifiestan unos cochinillos o tostones, dorados y fragrantos que guardan en sus hocicos una cabeza de ojos. Estos cochinillos son el tema central de un cuadro de abundancia donde alternan langostas, platos de truchas, jamones, pollos, cestillos de fresas... No se puede instrumentar mejor tentación para el estómago.

Frente a las casas de comidas se estacionan los coches de los viajeros que han llegado a Segovia atraídos por las bellezas monumentales de la ciudad y también por el tufillo de los hornos que transcurre hasta Madrid. Cuatro de los coches—gordos, relucientes y soberbios—eran del Cuerpo Diplomático.

Penetramos en los comedores: en varias mesas, con caras risueñas, se hallaban los viajeros de aquellos suntuosos Clippers. Los observamos con atención. Algunos se comportaban como clientes habituales de la casa, para quienes todo lo que velan era familiar y conocidísimo. Pero otros, en particular dos señoras, expresaban su asombro a cada momento: por los candiles, los calderos de cobre, las alfajaras colgadas junto a la chimenea, los pucheretes de barro, la vajilla de loza... No me parece discreto decir lo que estos extranjeros comieron y bebieron aunque si puedo asegurar que se regalaron como príncipes legendarios. Los de hoy, suelen comer mal, pues casi todos están en el destierro. Les produjo verdadero arrebato un plato de ancas de rano.

Cuando abandonamos el comedor, los diplomáticos empezaban a dar tratamiento a una variedad de postres. Parecían felices.

De regreso a Madrid, al cruzar el puerto de Navacerrada, nos detuvimos en la fuente de los Geólogos, que mana agua de nieve, fría y delgada. Junto a la fuente habla dos bñidos, también del Cuerpo Diplomático. La radio de uno de ellos, abierta a todo caño, emite música de baile. Hombres y mujeres, la mayoría jóvenes, merendaban de cara a los pinares inmensos, gozosos por respirar aquel aire perfumado que ha besado antes los resaltes blancos de las cimas.

campestre. Eran norteamericanos. Interrumpieron la merienda para bailar un fox.

Al acercarnos a Madrid vimos que los restaurantes y merenderos más afamados rebosaban de público. No hemos dicho que todo esto sucedía un domingo. Era la hora ideal para respirar después de una jornada ardiente. El sol caminaba hacia su ocaso. Pronto descubrimos, en los conjuntos de coches aquí reunidos, los fastuosos y mayestáticos del Cuerpo Diplomático.

Nuestra aproximación a la capital coincidió con el momento en que salía el público de las carreras de caballos. Cientos de automóviles iban raudos para dispersarse después hacia la Ciudad Universitaria. Rosales, o avenidas, invadidas por hormigueros humanos que disfrutaban apaciblemente las últimas horas de aquel día de fiesta.

Tengo por seguro que las decenas de coches con la matrícula C-O que pude divisar en este enloquecedor desfile, completaban la serie de los vehículos adscritos al Cuerpo Diplomático acreditado en Madrid, que este día compartió con las merecidas preferencias y comodidades, las satisfacciones y recreos de los madrileños.

Yo y pensaba con tristeza, que a la misma hora en que los representantes de tantos países vivían así la realidad española, muchos Gobiernos, por medio de delegados y aljamicistas de la política, estarían en aquel momento estrujándose el cerebro para ver la manera de convertir en mentira una verdad y trocar ante la foz del mundo este gozo y tranquilidad de España, en amargura y tormento.

Pocas horas después podía confirmar mis temores, abrí la radio para oír una emisora europea tan excelente por su serenidad como siniestra por sus intenciones: hablaba del régimen español, del poder tiránico que nos oprime, del universal clamor de libertad que sale de las entrañas de España, con las consabidas alusiones a las desgracias que nos afligen por no seguir los consejos de quienes nos quieren bien y se compadecen de nuestros males y desventuras. Decía, en fin, del peligro que representaba España para la paz del mundo...

Compartirlos del locutor que nos difamaba eran aquellos comensales que habíamos dejado en Segovia ante una mesa colmada de botellas y postres, que podía servir de modelo para un cuadro de las bodas de Camacho.

(Especial para IMPERIO, prohibida la reproducción)